Viene alud de demandas por cambios en energía

MARLEN HERNÁNDEZ

Las acciones del Gobierno mexicano contra la inversión privada en el sector energético provocarán una avalancha de demandas de empresas extranjeras bajo la protección de acuerdos internacionales, advirtieron especialistas.

Kenneth Smith, ex negociador mexicano en jefe del T-MEC, explicó que el mismo acuerdo incorpora los parámetros de apertura de la reforma energética del 2013 y, por lo tanto, otorga herramientas de defensa a las empresas extranjeras.

"Se pueden presentar casos en que los países demanden a México por una violación a los compromisos del Tratado y también las empresas en lo individual pueden presentar litigios en contra



Kenneth Smith, ex negociador mexicano en jefe del T-MEC.

del Gobierno mexicano", di-

Al respecto, un participante del sector que solicitó el anonimato apuntó que ya existen tres arbitrajes internacionales en contra de México relacionados con el tema energético y uno más está en proceso de ser presentado.

"Viene un encontronazo

entre la política energética actual y un marco regulatorio que está amparado por los tratados internacionales bajo los cuales se hicieron las inversiones", indicó.

Ayer, 43 legisladores republicanos y demócratas de ambas cámaras del Congreso estadounidense enviaron una carta al Presidente Donald Trump en la que alertan de acciones de las autoridades mexicanas que "contradicen el espíritu" del T-MEC.

"Hacemos mucho comercio con México en el sector energético y últimamente han estado abusando. Han estado negándoles permisos y simplemente hostigándolos", declaró a Grupo REFORMA uno de los firmantes, el demócrata Vicente González.

CON INFORMACIÓN DE JOSÉ DÍAZ BRISEÑO





Vence a Muñoz Ledo y es presidente de Morena

iJaque mate! Va Delgado

Dejan sin auditor a las megaobras

ROLANDO HERRERA

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha dejado vacante por casi un año la Dirección General de Auditoría de Inversiones Físicas Federales, encargada de fiscalizar las obras de infraestructura; entre ellas, la nueva refinería de Dos Bocas.

Según el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2019, esta dirección tiene a su cargo la realización de 114 auditorías al primer año de la gestión de Andrés Manuel López Obrador.

Entre las obras en proceso de fiscalización se encuentran los estudios de preinversión para la construcción del aeropuerto de Santa Lucía; el proyecto del Tren Maya; así como las etapas de la construcción del cancelado aeropuerto de Texcoco.

El último titular del área, José Luis Nava Díaz, salió de la institución en agosto del 2019 y desde entonces la dirección ha estado acéfala.

Muna Dora Buchahin, vicepresidenta de la Asociación de Examinadores de Fraude Certificados (ACFE), consideró que tener sin titular un área tan importante evidencia falta de interés y profesionalismo del titular de la Auditoría David Colmenares.

"Cuando estamos viendo el nivel de problemas y escándalos de corrupción que han generado las obras públicas en este País, y tienes tu área encargada de fiscalizarlas sin un responsable durante tanto tiempo, lo único que puede significar es que no te interesa", señaló.

La ciencia golpeada

Además de la extinción de los fideicomisos, mil 500 millones de pesos destinados a la investigación en el País no han podido ejercerse. **PÁGINA 2**

Unen talentos

Los colombianos Llane y Turizo le ponen ritmo al mal de amores con un sencillo que ya conquistó a la audiencia. **GENTE** Tras ganar 2 primeras encuestas, Porfirio califica de 'cochinero' la tercera y definitiva

ÉRIKA HERNÁNDEZ, CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR

Mario Delgado Carrillo, un egresado del ITAM, de 48 años de edad, es el nuevo presidente de Morena tras ganar la encuesta organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) para definir ese cargo.

En la tercera encuesta en 25 días que por instrucciones del Tribunal Electoral se realizó para definir el liderazgo del partido en el Gobierno, Delgado obtuvo 58.6 por ciento de las preferencias contra 41.6 de Porfirio Muñoz Ledo, quien había vencido en las dos encuestas previas.

En la primera, efectuada entre el 2 y 6 de octubre para definir finalistas entre decenas de candidatos, Muñoz Ledo obtuvo una ventaja amplia en una encuesta de conocimiento y popularidad.

La segunda encuesta entre cinco contendientes colocó a Muñoz Ledo arriba de Delgado por apenas una décima que marcaba un empate técnico.

La tercera de desempate sólo entre Delgado y Porfirio, con la pregunta: "¿Cuál de los siguientes candidatos elige usted para que sea el presidente de Morena a nivel nacional?", dio el triunfo

holgado al itamita.

"Fue un cochinero, un cochinero, (Delgado) invirtió más de mil 200 millones de pesos, sacó 400 millones de pesos de la Cámara de Diputados. Todo lo que han hecho ha sido fundamental y esencialmente ilegal", reclamó Muñoz Ledo apenas conoció el resultado y dijo que prepara impugnaciones legales al resultado.

Las empresas Parametría, Covarrubias y Demotecnía 2.0 realizaron 4 mil 729 encuestas para obtener el resultado.

Tras ganar la elección, Delgado llamó a los militantes a trabajar en unidad y advirtió a la Oposición que se prepare para el 2021, porque su partido ganará los comicios.

Convaleciente de Covid-19, demacrado y portando una gorra con el lema de "Me canso ganso", Delgado dijo que llamará a Muñoz Ledo a participar en un consejo consultivo partidista.

"Agradezco infinitamente la responsabilidad que me han confiado para dirigir a Morena, recibo este encargo con humildad y compromiso, con la seguridad de que Morena no le pertenece a nadie", dijo.

El líder nacional del partido, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien apoyaba a Muñoz Ledo, aseguró que será un factor de unidad y regresará a la Cámara de Diputados, mientras que Delgado tendrá que dejar su actual cargo de coordinador de los diputados.

En tanto, los inconformes tendrán cuatro días para impugnar el acuerdo de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos.

PÁGINA 4







REPUNTA PANDEMIA... PERO ABARROTAN ANTROS

AMALLELY MORALES

Justo cuando en la CDMX hay alerta por el incremento de casos activos de Covid, bares y antros de la Zona Rosa operan abarrotados y sin medidas preventivas.

REFORMA comprobó en un recorrido que la mayoría de los establecimientos no siguen las restricciones sanitarias del semáforo naranja, entre ellas operar al 30 por ciento de ocupación con horario y servicios.

En el Corredor Génova se registra una ocupación hasta del 100 por ciento.

Además de que la gente permanece sin cubrebocas en espacios sin ventilación natural, al ingresar tampoco se aplican los filtros obligatorios, como toma de temperatura.

"No es que no me dé miedo contagiarme, pero no podemos vivir con miedo todo el tiempo y tenemos que aprender a convivir con el virus, o eso es lo que dicen", aseguró Raúl Torres, uno de los clientes que estuvo en uno de los negocios el jueves en la tarde. En agosto, la CDMX autorizó la operación de giros con venta de bebidas alcohólicas, siempre y cuando operaran con horarios y medidas sanitarias de restaurantes.

Vecinos aseguran que las restricciones en toda la Colonia Juárez, de la Alcaldía Cuauhtémoc, no se han cumplido.

"Lo importante es que los

empresarios sean responsables, porque nos acercamos a un semáforo rojo que sería muy malo para todos", aseguró un integrante del Comité Ciudadano de dicha colonia.

Según la revista British Journal Medical, el riesgo de contagio de personas con Covid, pero asintomáticas, aumenta en sitios cerrados. Según un indicador de la plataforma Covid de la UNAM, desde septiembre hay una tendencia ascendente de contagios en la pandemia.

CIUDAD

